

AGRADECIMIENTOS

Con profundo respeto agradecemos a los jueces titulares de la Honorable Corte Interamericana de Derechos Humanos, Doctores Sergio García Ramírez, presidente, Alirio Abreu Burelli, vicepresidente, Oliver Jackman, Antonio A. Cançado Trindade, Manuel E. Ventura Robles, Diego García-Sayán, y a la jueza Cecilia Medina Quiroga, su apoyo en las investigaciones realizadas en expedientes (archivados) que contienen los Casos que se han tramitado y resuelto por la Corte, como también el suministro de todas las Resoluciones que ha proferido la Corte en las que ordena *medidas provisionales* o *medidas urgentes*. En igual forma agradecemos el apoyo ofrecido por los doctores Pablo Saavedra Alessandri, secretario, Emilia Segares Rodríguez, secretaria adjunta y Gabriela Pacheco Arias, abogada asistente, de la Corte Interamericana.

El trabajo no se habría podido realizar sin el material suministrado en la Biblioteca Conjunta de la Corte Interamericana de Derechos Humanos y del Instituto Interamericano de Derechos Humanos, por su Directora Ana Rita Ramírez Azofeifa, y sus colaboradores Eddy Arroyo, Loireth Calvo, Iria Briceño, Ligia Vargas, Víctor Valverde, Mario Aponte. Especial reconocimiento a Gabriela Sancho Guevara por sus traducciones del inglés y del portugués, y a Arturo Monge por su aporte bibliográfico. En similar forma agradecemos a la Doctora Rosa María Álvarez de Lara, Coordinadora de la Biblioteca del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

No podemos dejar de mencionar el aval que le brindó a nuestro libro el Director del Instituto Interamericano de Derechos Humanos, Doctor Roberto Cuéllar, previo concepto del Doctor Víctor Rodríguez Rescia, Oficial de Programa del Departamento de Instituciones Públicas; agradecimiento extensivo a Marisol Molestina Gaviria, Coordinadora de la Unidad de Información y Servicio Editorial del Instituto.

Por el honor inmerecido que el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), dirigido por el Doctor Diego Valadés nos ha brindado al incluir nuestra obra en su prestigioso sello editorial.

Finalmente, nuestro agradecimiento a María Gladys Álvarez Gaviria y a Clara I. Gómez C., por el levantamiento y correcciones del texto, y a Luz Ángela Bohórquez Ospina por su valioso trabajo en la elaboración de las estadísticas y las gráficas que aparecen como anexos de la obra, y a Diana Marcela Bustamante Arango y Grace Jaramillo Herrera por la revisión final.